

CLUNY Éducation

Collège Prud'hon : face à la baisse des moyens, les profs se mobilisent

Les prévisions de dotation horaire pour la rentrée prochaine inquiètent fortement les professeurs du collège de Cluny, qui redoutent des classes surchargées et l'impossibilité de maintenir les accompagnements personnalisés.

Un brassard orange pour montrer leur mécontentement. Depuis le début de la semaine, un vent de contestation souffle au sein du collège Prud'hon de Cluny. Les professeurs sont en colère contre les prévisions de dotation horaire globale, proposées par la DSDEN (Direction des services départementaux de l'Éducation nationale). Des chiffres qui dévoilent le fonctionnement de l'établissement secondaire l'an prochain.

« On ne nous donne pas les moyens nécessaires à de l'accompagnement personnalisé. »

« On nous annonce une dotation en baisse (c'est-à-dire de 624,5 à 590), soufflent Romuald Kuijper et Ingrid Carrier-Boucher, deux professeurs. Pourtant, le nombre d'élèves devrait rester le même... (N.D.L.R. : 520 élèves) » Conséquence directe de cette décision, le nombre d'élèves par classe devrait augmenter l'an prochain, pour certains niveaux. Le point le plus



Depuis le début de la semaine, la quasi-totalité des professeurs du collège Prud'hon portent un brassard orange pour montrer leur mécontentement. Photo Adrien WAGNON

chaud concerne les futurs élèves de 5^e. « Cette année, nous avons six classes de 6^e, indique Romuald Kuijper. L'an prochain, selon les prévisions, il n'y aura que cinq classes de 5^e. Ce qui donnerait en moyenne 29,4 élèves par classe. » Pour les autres niveaux, les chiffres sont moins élevés, mais restent importants, avec des prévisions de 26 élèves par classe en 6^e et 27 en 4^e et 3^e.

Pour les professeurs du collège Prud'hon, ces prévisions sont « incompréhensibles ». « On nous demande de l'accompagnement personnalisé et de faire des projets, mais on ne met pas les moyens en face, s'indignent Romuald Kuijper et Ingrid Carrier-Boucher. L'an prochain, les classes seront plus chargées, ce qui sera beaucoup moins confortable pour les élèves, notam-

ment pour ceux qui sont en difficultés. Il sera difficile d'accueillir les élèves en ULIS (N.D.L.R. : dispositif qui permet la scolarisation d'élèves en situation de handicap au sein d'établissements scolaires). De plus, certaines salles, comme en technologie, ne permettent pas d'accueillir des groupes de 22 élèves. Cette dotation horaire ne nous permettra pas de continuer certains projets, com-

me les tablettes individuelles, qui seront abandonnées. »

Dans les prochaines semaines, diverses opérations (*lire par ailleurs*) seront organisées en partenariat avec les parents d'élèves pour peser dans les négociations. En attendant, la quasi-totalité des professeurs du collège Prud'hon garderont le brassard orange.

Adrien WAGNON

Une opération "collège mort" et une manifestation sont prévues à la mi-mars

Pour sensibiliser la population aux prévisions de dotation horaire globale l'an prochain au collège Prud'hon de Cluny, plusieurs opérations sont programmées dans les prochaines semaines. Le vendredi 15 mars, sera une journée "collège mort". Les parents d'élèves demanderont à « ne pas envoyer les élèves en cours ce jour-là ». Le lendemain, samedi 16 mars, une manifestation sera organisée dans les rues de Cluny. Elle devrait réunir les professeurs et les parents d'élèves.

Cette mobilisation au collège rappelle celle de l'an passé, où professeurs et parents d'élèves avaient déjà protesté contre « la baisse des moyens » au sein de l'établissement scolaire. Une manifestation s'était déroulée en avril 2018.



L'an passé, les professeurs du collège Prud'hon avaient déjà dénoncé la baisse des moyens. Photo d'archives Adrien WAGNON

À noter que la ville de Cluny est également concernée par une possible fermeture de classe l'an prochain, au sein de l'école Danielle-Gouze-Mitterrand (*lire nos éditions précédentes*). Selon les prévisions de la DSDEN, une classe de primaire devrait fermer l'an prochain, en raison de la baisse du nombre d'élèves.

RÉACTION

Fabien Ben, directeur académique des services de l'Éducation nationale

« Il y aura des ajustements »

Contacté par le *Journal de Saône-et-Loire*, Fabien Ben, directeur académique des services de l'Éducation nationale (DASEN), a tenu à rappeler que « les prévisions ne sont pas définitives ». « Il y aura sûrement des ajustements dans les prochains mois et des moyens supplémentaires pour donner au collège de Cluny des conditions d'apprentissage satisfaisantes. Il y a toujours un delta entre la dotation initiale et la dotation finale », ajoute-t-il. Fabien Ben reconnaît toutefois que certains niveaux pourraient être « en tension » à la



Photo Marie SALERNO

prochaine rentrée de septembre, notamment pour les futurs élèves de 5^e. « Nous sommes vigilants sur ce dossier, et nous allons suivre la situation », insiste le directeur académique des services de la DASEN.